

Coopération canado-égyptienne

Des relations économiques multiformes

LES relations de coopération économique entre le Canada et l'Égypte sont des relations exemplaires et de longue haleine. En effet, l'Égypte est le premier partenaire économique du Canada dans l'ensemble des pays du tiers-monde.

Les relations commerciales entre les deux pays sont régies par un échange de notes, en vigueur depuis 1952, et par l'Accord général sur les tarifs douaniers et le Commerce (GATT), depuis le 9 mai 1970. Le Canada et l'Égypte s'accordent le statut de la nation la plus favorisée (NPF). L'Égypte bénéficie également du régime de préférences tarifaires consenties par le Canada aux pays en développement.

ACCORDS COMMERCIAUX

En 1986, le Canada et l'Égypte ont signé plusieurs accords commerciaux dont le premier, signé au mois de janvier, portait sur la livraison à l'Égypte de 750.000 tonnes de blé. Le deuxième accord par lequel le Canada construira des silos pour les grains d'une capacité de 10.000 tonnes chacun, a été signé au mois de février. Le plus récent, non moins important, a été signé en avril 1986. Il constitue un don canadien à l'Égypte d'un montant de 49 millions de dollars canadiens qui seront consacrés au financement des équipements et appareils nécessaires au projet intégré d'amélioration des sols et d'installation des systèmes d'irrigation, dans la province de Dakhliéh. En améliorant l'irrigation et le drainage, en assurant des services de gestion et en aidant à la collecte des données, on prévoit un accroissement d'au moins 25 % de la production agricole.

Le gouvernement égyptien contribuera à ce projet pour un montant de 26 millions de livres égyptiennes.



- A l'occasion de sa visite en Égypte, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada, le Très Honorable Joe Clark a eu des entretiens en présence de l'ambassadeur Marc Perron, avec le Dr. Esmat Abdel Meguid, Vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères de l'Égypte.

Ce dernier accord a été signé le 9 avril 1986 par le Très Honorable Joe Clark, Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada, à l'occasion d'une visite de trois jours qu'il a effectué en Égypte en compagnie de son épouse Maureen McTeer.

Lors de cette visite, M. Clark a eu des entretiens avec le président de l'Égypte, Son Excellence Hosni Moubarak. Ces entretiens ont porté sur la situation au Moyen-Orient et les efforts déployés pour le règlement pacifique du problème palestinien. Le sujet du terrorisme international a été également abordé. «L'Égypte et le Canada ont intérêt à lutter contre le terrorisme», a dit M. Clark tout en rappelant le point de vue constructif de l'Égypte à cet égard.

- Signature du livre des hôtes d'honneur à l'occasion d'un dîner.

